
 
 

 

 

 

Anfrage 
30 km/h auf innerörtlichen Bundes-, Landes- und Kreisstraßen 

 

 

Sehr geehrte Frau Landrätin Dickes, 

im Dezember 2016 wurden durch Änderungen des § 45 Absatz 9 der Straßenverkehrsord-
nung des Bundes (StVO) Möglichkeiten für erleichterte Anordnungen von innerörtlichen, 
streckenbezogenen Geschwindigkeitsbeschränkungen von Tempo 30 km/h auf Straßen des 
überörtlichen Verkehrs – also Bundes-, Landes und Kreisstraßen – im unmittelbaren Bereich 
von an diesen Straßen gelegenen Kindergärten, -horten, -krippen, -tagesstätten, allgemein 
bildenden Schulen, Förderschulen, Alten- und Pflegeheimen oder Krankenhäusern geschaf-
fen. Daneben bestehen auf der Grundlage der Lärmschutz-Richtlinie-Straßenverkehr 2007 
Möglichkeiten, aus Lärmschutzgründen Tempolimits anzuordnen. 

Vor diesem Hintergrund stellen wir folgende Fragen und bitten um Beantwortung: 

1. In welchen Kommunen im Landkreis Bad Kreuznach gibt es ein Geschwindigkeits-
begrenzung auf Tempo 30 km/h auf innerörtlichen Bundes-, Landes- und Kreisstra-
ßen (bitte Liste mit Orts- und Straßennamen)? 
 

2. Aus welchen Gründen erfolgte dies jeweils (bitte zuordnen zu den Sachverhalten 
erhöhte Unfallgefahr, Lärmschutz, Luftreinhaltung, Umsetzung eines städtebauli-
chenVerkehrskonzepts oder sonstige)? 
 

3. In wie vielen Fällen wurde im Landkreis Bad Kreuznach ein Beschluss eines Stadt- / 
Gemeinderats für eine Geschwindigkeitsbegrenzung nach § 45 Absatz 9 StVO durch 
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die untere Verkehrsbehörde abgelehnt und aus welchen Gründen? 
 

Über die Beantwortung würden wir uns freuen. 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 
Dr. Erwin Manz 


